

Desde Burriana

# ¡NUESTRO IDEAL!

¿Qué me importa no llegar? El sabio que uno y otro año, persigue las evoluciones y estudia las miles manifestaciones del microbio que destruye el cuerpo humano y siembra la muerte, tampoco sabe el conseguirá encontrar el veneno que lo mate, sin embargo, pacientemente continúa sus experimentos y anota sus consecuencias.

Lo importante en la vida es, llegar a la propia comunión si tanto en el orden científico o ideológico, lo que persigue es un bien, y puede reportar a la colectividad más bienestar, más justicia, y una vez impuesto en esta necesidad, mi deber es marchar sin desviaciones ni detenciones, en busca de esa finalidad que debe gravitar como una obsesión en todos los actos de mi vida.

Y tenemos la convicción la certeza, de que los males que sufre la humanidad doliente, sólo tendrán fin cuando esta humanidad arrojando todos sus prejuicios, deshaciendo todas las desigualdades de castas o clases, pueda vivir el ideal acrílico.

¿Que el hombre es imperfecto? Si no lo fuera, nuestra lucha no tendría razón de ser. ¿Que el hombre es egoísta? Seguramente. Como esos niños que al nacer traen consigo trasmittidas por sus padres las enfermedades más terribles, las generaciones, arrastramos igualmente como herencia de las pasadas, miles de prejuicios arcaicos, fanatismos y temores, que mantenidos latentes por el medio político social existente, perpetúan la esclavitud moral del pueblo. Y porque existe el egoísmo, nosotros queremos cambiar el medio social y de relación humana para humanizar este sentimiento desviado guiándolo hacia el principio de solidaridad,

Todo ser humano es amante y siente tendencia hacia la libertad, sólo que este concepto cambia, según en la clase o casta que el sujeto está catalogado por la sociedad capitalista, es el mismo sentimiento pero educado según las conveniencias particulares, de un partido o régimen, por esto los anarquistas luchamos contra todo partido, digase como se quiera, porque sólo representa los intereses de una parte mínima del pueblo en detrimento de la mayoría.

Simbolo de la civilización del porvenir, sol refulgente de verdad y justicia, alumbrada con sus rayos los macabros rincones donde la maldad y el vicio se cobijan, calentando con su fuego los corazones generosos capaces de indignarse ante la desolación y la muerte que por doquier, crea la sociedad capitalista.

Anarquía que es libertad, pero libertad no prostituida ni amancebada con ningún tirano de la humanidad, utopía de hoy, realidad de un próximo mañana, donde los hombres vivirán ampliamente la vida, sin tiranos que les explote, ni verdugos que les encarcele.

Los que sentimos tus humanas bondades, nos pesa que para llegar a ti, tengamos que irrupir violentamente, revolucionariamente; los caminos que a ti llegan, están interceptados, barridos por la tiranía que cruza enormes fosos y cubre nuestro paso de grandes barricadas, que obligados romperemos para recibir tu luz de bien.

El pueblo sabe que sólo junto a ti estará en seguridad, y se apresta a unirse con tus discípulos, para emprender la magnífica cruzada, que nos lleve a un estado de paz, justicia y bienestar.

FLORREAL

# Hay que empujar la caída del régimen capitalista

El sistema capitalista ha dado todo cuanto de él podía dar. Esta es una verdad, que tácitamente han reconocido desde los más furibundos anarquistas hasta los socialistas más moderados. Inclusive, algunos republicanos, en sus propagandas "revolucionarias", han llegado a reconocer este aserto. No obstante haberse visto los defectos de este régimen y señalado las causas que motivan su desequilibrio, sus defensores se obstinan en sostenerlo y perpetuarlo por todos los medios que tienen a su alcance.

La libre concurrencia, que los capitalistas utilizan para intervenir en los mercados, en los que mutuamente se hacen la guerra, fué uno de los factores que determinaron el progreso industrial. La presencia en el mercado de productos de la misma naturaleza determinó la competencia y ésta exigía el perfeccionamiento de nuevas formas de producción, para con más facilidad expendir sus artículos. Cuando en los mercados no había la superproducción que hoy existe fácilmente se ponía de acuerdo los que habían de contender y ambos salían gananciosos; pero cuando llegamos a este extremo en que el perfeccionamiento del utillaje deja una porción de obreros en la calle que los inhabilita para mercar lo que les hace falta para vivir, no puede haber acuerdo posible por que ambos fenececerán al repartirse el mercado o, cuando menos, mermará su capital. De aquí que se hace inevitable la guerra que mutuamente sostienen para eliminarse los mismos concurrentes.

La avaricia capitalista ha provocado guerras y más guerras por conservar y aumentar sus privilegios. Cumplió con su misión histórica al ser inapta para dar ocupación del gran contingente de esclavos que siempre ha tenido a su dis-

posición. Privarles del trabajo era negarles al mismo tiempo los elementos indispensables para el sostenimiento de su vida. Y esto, necesariamente, por instinto de conservación, ha de provocar la reacción en los que en tales trances se hallan, estimulándoles al estudio de unas nuevas formas de convivencia social.

El proceso seguido por el capitalismo, en lo social, podía compararse con el que en biología sigue la célula. Refiriéndonos en este caso al espermatozoide, vemos como su misión queda cumplida al fecundar el óvulo de la mujer, en el acto de la cópula. En el transcurso de nueve meses un nuevo ser se vislumbra que nada tiene de semejanza con las células iniciadoras que le dieron vida. En lo social, cuando las fórmulas capitalistas son insuficientes para dar ocupación a la totalidad de los individuos que componen las sociedades, el equilibrio del régimen queda roto, por cuanto a una parte de sus componentes se ven privados de los medios que los ha de hacer aptos para el consumo. De aquí que se haga inevitable el que las sociedades humanas adopten una nueva economía, si no quieren que una parte de sus componentes mueran de inanición.

Si la opulencia de unos supone la miseria de los demás y la tierra da para que todos los humanos podamos cubrir nuestras necesidades, ninguna fórmula más apropiada para que las sociedades vivan en completa armonía que la del comunismo libertario. "Todos para uno y uno para todos". "Del individuo lo que pueda y perciba lo que necesite".

Yo a estas fórmulas me remito y lucharé por la consecución de ellas. ANTONIO BLANQUER Villena

Desde San Jorge de Muller

# Cómo en la Edad Media

Mucho de lamentar es, que la C. N. T. no haya extendido su propaganda por algunos pueblos y aldeas, donde partidos que se dicen obreros han brutalizado a los trabajadores y les han expuesto sus rutinas, les han enseñado a menospreciar nuestros justos ideales de emancipación, les han enseñado a considerar a los anarquistas como seres de ruin condición.

Justo es que mis nervios se exciten, al hablar de los procedimientos de explotación que son víctimas los obreros de San Jorge de Muller, aldea cercana a la ciudad de Balaguer, donde los "bloquistas" tienen establecida su Sede, donde moran los cabezallas del partido, donde según ellos "todo el mundo se siente bloquista, muy bloquista".

¿Qué hacéis mantillos del comunismo estatal, que consentís que a media legua de vuestro cuartel general exista el feudalismo?

¡He dicho feudalismo y no retrocedo! Feudalismo y así, casi con derecho de piedad, es lo que sufren los explotados de San Jorge de Muller, aldea que sólo es de un "amo", dirigida por un cura, el cual impone a la servidumbre, aun contra su voluntad a que todos va-

yan a misa, dándoles por jornal, unas miserables monedas que ni siquiera tienen para sus menesteres más necesarios, explotando a hombres, mujeres y niños, haciéndoles trabajar de sol a sol, bajo la mirada y las amenazas de los capataces y acólitos del cura.

¡Parlas de San Jorge de Muller, abrid los ojos ante la razón, rebelaos ante las injusticias que sufrís! Despechad a los "bloquistas", pues como veis nada resolvéis escuchando a los mismos, porque al fin y al cabo son políticos, que aspiran al poder, para convertirse en verdugos como todos, para continuar la explotación del hombre por el hombre, pues las desigualdades sociales continuarán, mientras haya poder, por más obrero que se diga.

¡Obreros de San Jorge de Muller! Síndicos, uníos a la gloriosa C. N. T. para combatir la tiranía, para que termine la explotación de que sois víctimas, para que nuestra emancipación sea pronto un hecho, para adelantar más la marcha de la revolución social, y poder implantar cuanto antes el comunismo libertario.

JUAN OLIVER

## ARRIATE

# O ellos o nosotros

El proletariado español militante en la C. N. T. y en la F. A. I., debe estar en constante alerta y en permanente guerra, con cuantas leyes de carácter social u obrerista viene promulgando la República, ya que todas ellas tienden principalmente a desvirtuar y menguar la influencia decisiva que sobre los trabajadores tienen los citados organismos revolucionarios.

El "legislador" Largo Caballero, haciendo uso indebido del poder que yo creo él escogería en el gobierno de la República, no legisla más que a gusto de los dirigentes de la F. O. T. y del partido socialista, nido de enchufistas y de aspirantes a dictadores. Exceptuamos a los obreros que aún le siguen, puesto que su ciego automatismo no le permite ser otra cosa a su lado que unos pobres muñecos obedientes a su mando e incapacitados por tanto de luchar al lado de sus compañeros, los hombres conscientes que impulsan decididos la revolución social, manera única y terminante de dar fin a tanta esclavitud, miseria y explotación de que estamos rodeados.

Los socialistas que ocupan el poder no encuentran manera más práctica de hacer proselitismo en favor de su ya desgastado y desacreditado partido, que en sostener al mismo a fuerza de colocaciones representativas con buenas prebendas, para lo que se valen de la legislación funesta e inútil apuntada más arriba y de las fuerzas represivas de que dispone la República para lanzarlas contra los or-

ganizaciones que valerosamente no acatan su táctica de sometimiento correspondiente en este caso dicho papel a la C. N. T. y la F. A. I.

No satisfechos con los centenares de crímenes cometidos por la fuerza pública en buen número de pueblos, a causa principalmente de su política partidista, y de haber el pasado verano desatado todo su odio contra los campesinos andaluces y extremeños, envolviéndolos en una bárbara represión, como pocas veces se ha hecho en España; aún en los mejores tiempos de su monarquía, para lo cual es bien seguro que ellos no serían ajenos de acuerdo con Casares Quiroga del fantástico complot de las bombas, bombas colocadas por la policía para hacer ver lo útil de sus servicios que no consistían en otra cosa que haber llevado el dolor y la desesperación a más de mil hogares proletarios a pretexto único de que había que salvar la República por encima de todo.

Pero ¡oh paradoja! es ahora con motivo de la reciente millarada monarquizante, cuando se descubre que fué esa misma policía la que desde entonces se dedicaron con ahínco a conspirar en contra de la República que decían defender, poniéndose incondicionalmente al servicio del generalote traidor y asesino.

No satisfechos, repetimos, con lo expuesto, se aprueba y ya está en vigor una ley de Asociaciones que es un verdadero escarnio y un atentado a las libertades que el proletariado ha sabido conquistar a través de la historia con sacrificios miles. ¿Pero es posible que la ceirazón de Largo Caballero no le haga ver lo inútil de su empeño, al querer detener el curso veloz de la revolución española con unas simples leyes de espíritu frío y reaccionario? O el ministro de Trabajo ha perdido el sentido de la realidad española al pretender ampliar a la masa de trabajadores que alimentan las filas de la C. N. T., de temple rebelde e inadaptable, a unas reglas rígidas y engorrosas, o nosotros no sabemos donde tenemos las narices.

Trabajadores de todos los matices, obreros que de vuestro trabajo vivís aunque estéis afiliados a partidos políticos, al gobierno y muy particularmente a los ministros socialistas le estorba la C. N. T. y la F. A. I., contra las que se prepara una ofensiva a muerte con la ley de Asociaciones del 8 de abril último. ¡No aceptar las imposiciones de los Jurados mixtos o delegaciones del trabajo! La consigna es terminante, o ellos o nosotros.

FRANCISCO MARQUEZ RUIZ

su deseo de que las Juventudes Libertarias pertenezcan a la F. A. I. Nada más por hoy.

S. A. FUENTES

N. de R. — Publicamos este trabajo para que su autor no crea que obramos arbitrariamente. Pero, advertimos que ese debate debe llevarse a terreno particular.

Pensando esto declinamos que ese conato de polémica termina con este artículo. Es este un asunto que se ha debatido ya suficientemente.

## GRUPO FEMENINO

Con el nombre de "Feminidad Rebelde" hemos constituido en Tarrasa un grupo de compañeras dispuestas a luchar por todos los medios, para derribar esta encenegada sociedad, que nos mantiene en la esclavitud constante.

Al mismo tiempo, que nuestra humilde colaboración y ayuda, sea un estímulo para nuestros camaradas luchadores y un reactivo para la clase femenina.

Desearnos ingresar en la F. A. I., porque es la única organización que con la C. N. T. dará al traste con este régimen donde impera el egoísmo y el odio, e implantará una nueva sociedad basada en el amor y el trabajo.

Saludamos a todos los grupos y organizaciones afines, y dedicamos un cariñoso recuerdo a todos los hermanos que sufren persecución, prisión y destierro de todas las naciones del mundo, animándoles en sus tristes destinos porque la hora de la Redención se acerca. ¡Salud y Anarquía!

El Grupo "Feminidad Rebelde"

Nota. — Lanzamos la invitación a todas las localidades donde haya ambiente, para constituir estos grupos femeninos adheridos a la invencible F. A. I. Al mismo tiempo deseamos tener correspondencia con algún grupo femenino. Nuestra dirección es, Armenia Ramos, calle Miguei Cervet, 26, Tarrasa (Barcelona).

## La Juventud Libertaria de Villanueva y Geltrú & las demás Juventudes

Camaradas: los momentos que se aproximan para nuestra organización Confederada son de trascendental importancia según criterio nuestro, ya que de no hacer marcha atrás el gobierno en su intención de hacernos tragar la clásica ley del 8 de abril irremediablemente, nos veremos obligados a ir a la clandestinidad aceptando de pleno la batalla que el ministro socialen-chufista Largo Caballero, nos ofrece desde el ministerio de Trabajo, primer interesado en la rápida aparición de la ya mencionada ley, cuya ley es nacida, no ya para extirpar por ella a todas las Asociaciones por igual como la simple vista parece, ya que las demás — exceptuando la Confederación — son políticas y como tales se presentan a todos los ministerios gubernamentales, sino solo y exclusivamente para matar nuestra organización.

Por eso, nosotros creemos que cuando es llegado el momento se ha de dar la cara y si el caso le-

vara de actuar en clandestinidad, a ella iremos, pero no sin antes dejar demostrado a estos señores republicanos de opereta, que los libertarios, los anarquistas no se doblegan ante una ley dictada a capricho de determinados individuos para matar nuestra acción y atropellar nuestra dignidad. Así es, camaradas jóvenes que ante esta trascendental cuestión sepamos cumplir con nuestro deber ayudando a nuestros viejos compañeros en todo lo que las circunstancias apremien compartiendo con ellos todas las consecuencias y amarguras que puedan presentarse; ya que esto no es más que una particular de las muchas y activas luchas emprendidas en pro de nuestros ideales de humanidad.

Por esto camaradas, sepamos cumplir todos como jóvenes anarquistas conscientes, que luchamos en pro de una Sociedad más justa y humana.

El Comité de Propaganda

## Inconsecuencia

Para Valentín Piñol, Presidente del Sindicato Fabril de Manresa.

Nosotras preguntamos a Valentín Piñol. ¿Dónde está la consecuencia ideológica?

Decimos y hacemos esta pregunta, porque nosotras aún nos acordamos muy bien que en el día 17 de Junio, en reunión de delegados y congresos de fábrica, nos dijo que el día de Corpus, era día de trabajo y que teníamos que hacer una gran campaña entre nuestras compañeras de trabajo para hacerles comprender que era un día como los demás. Y recordamos perfectamente que nos dijo, que la religión era el opio para adormecer el pueblo y para tener la clase trabajadora sujeta a las cadenas de la explotación. Y claro, sabiendo todo esto, nos ha extrañado muchísimo que después de hacer tanta y tanta campaña antirreligiosa, se haya casado por la Iglesia. Cosa que en verdad, no nos acabamos de explicar.

Si Piñol se ha casado por la Iglesia porque a su actual mujer no le parecía bien la unión libre o el casamiento civil, a nosotras nos cabe decir que dicho camarada Piñol, o no sabe lo que son las ideas o tiene un concepto del ideal anarquista muy estrecho y muy mezquino.

Porque la realidad nos ha demostrado, que en vez de tener a todo un hombre como Presidente del Fabril tenemos a un hombre que no quiere ni oír hablar de consecuencia alguna.

Nosotras creemos que la emancipación de la humanidad deben de propagarla aquellos hombres que sepan ser consecuentes, en todo momento y ocasión, con las ideas que dicen tener y propagar. Declinamos esto, porque recordamos tam-

## El Municipio Libre

Agotada la primera edición del folleto "El Municipio libre" escrito por el viejo militante del anarquismo y de la C. N. T., Antonio Ocaña, el grupo editor "Amor y Voluntad" vista las incantesas peticiones que recibimos, ha hecho una segunda edición.

"El Municipio libre", pleno de savia anárquica, intenta, en noble esfuerzo, explicar, en forma clara sencilla y sintética, como debe organizarse el trabajo, después de la revolución triunfante, en la agricultura, en la industria, en las zonas mineras, etc., tratando asimismo del "orden" de la familia, de la cultura, entre otros de los varios interesantes aspectos que estudia.

Se vende al precio de 0'25 pesetas y se hace el 25 por ciento de descuento a partir de 25 ejemplares.

Siendo el producto íntegro de la venta a beneficio de una escuela racionalista, rogamos que el pago se haga por adelantado o contra reembolso.

Pedidos y giros a: José Borrás, Travessa, 13 (detrás de la Quinta la Alianza), Barcelona (S. M.).

## Reaccionemos también

A la reacción opresiva de los poderes constituidos — lacayos del social enchufismo, puestos incondicionalmente al servicio del sistema capitalista. — hay que contestar como el caso requiere, y este caso es, con la acción anarquista bien articulada, consciente y documentada, que nadie se llame a engaño, que nadie diga: "ignoro lo que se está fraguando en las altas esferas del insensato y criminal gubernamentalismo", pues sería esto tanto como decir: "yo claudico", sería una premeditada traición, una cobardía, imitaríamos al "pavo real", pues que en cuanto ve que se aproxima la gran tormenta, hien

blen un artículo publicado en el "Trabajo" del ya citado Piñol, en el que decía que los hombres han de ser firmes en la lucha por el ideal y que no se han de doblegar a nada. Sin embargo, Piñol ha hecho dejación de sus principios, ha claudicado por la coquetería de una mujer. El hecho de ir a casarse religiosamente a Sabadell demuestra la hipocresía y falta de dignidad del tal Piñol, que ha perdido toda la solvencia y fuerza moral ante los trabajadores de Manresa.

Francisco Cantarri, Rosa Faigó. Manresa, septiembre de 1932.

de la cabeza debajo del "ala", hasta que ha pasado el torrencial aguacero, el furioso vendaval; es necesario, urgente, que todos absolutamente todos, nos demos perfecta cuenta del momento, del trascendente momento histórico que estamos viviendo.

Es necesario — repito — urge el que nosotros, sin olvidar las cosas pasadas, para que estas nos sirvan de guía, nos sepamos poner a la altura que las actuales circunstancias nos demandan, estas circunstancias nos dicen bien a las claras, que no debemos cejar un solo momento que cada cual debe guardar el puesto que le corresponde, que todos debemos cumplir con nuestra deber revolucionario y anarquista, en esta hora histórica, "es muy fácil que la reacción, después de su fracasada sanjurjada, intente envolver al pueblo español en otra nueva "ensalada".

¡Alerta, trabajadores!, pues que aun les queda recurso, por cierto bien belicosos, para un nuevo intento de restauración monárquica.

ANTONIO BARTET

Alicá de Gurra, agosto 1932.

# Habla, pero escucha, compañero Portela

He leído, en las páginas de TIERRA Y LIBERTAD de Barcelona, un artículo firmado por el camarada y amigo, Portela.

Si a decir voy la verdad, he de confesar, que al leerlo, sentí una gran alegría y contento. Porque mi intención es, suscitar una polémica — amigable — dentro de TIERRA Y LIBERTAD entre dicho compañero y yo. Estoy dispuesto, decididamente a convencer a los compañeros que creen en la necesidad del ingreso en la F. A. I. de las Juventudes; de lo contrario, convencerme del criterio que estos camaradas sustentan. Quiero, decir, intentar conseguirlo, que esta obscuridad, que este confusionalismo y mala interpretación hacia las Juventudes, se desvanecerá totalmente. Como no soy un "pedante", ni mucho menos un absolutista, no negaré que "esta polémica" que se produce — como dices — puede salir yo derrotado a lo que, más me alegraría; convencido del error de mi actual criterio. Ocurra lo que ocurra, habrá cumplido con mi deber de anarquista; y además contribuido a que sobre este importante asunto se haga la luz y vuelvan a sus puestos de acción los compañeros anarquistas — de hecho — que asqueados y amargados se han decidido a separarse de las Juventudes Libertarias. ¡Este ha sido el fruto, este ha sido el be-

neficio que ha traído el acuerdo de ciertas Juventudes!

El compañero Portela, como epílogo al título de su artículo, dice: "Sólo quien no conozca la estructura de la Federación Anarquista Ibérica puede decir lo contrario".

Yo, que no estoy ni mucho menos en contra de la F. A. I.; yo, que la quiero, la amo y en todas partes la defiendo; yo, que procuraré — cuando me crea capaz — ingresar en la Federación Anarquista Ibérica, he de replicar, con otra afirmación, a la que el compañero Portela en su artículo hace. Es esta: Sólo aquel que no conozca la "finalidad" de las Juventudes Libertarias, puede hacer la pregunta: ¿pueden las Juventudes Libertarias pertenecer a la F. A. I.?

Como el camarada a quien replico, no ha expresado en su trabajo los beneficios — ideológicos — que con este ingreso los jóvenes y la acción tendremos, yo no quiero decir los perjuicios — que son muchos — que este ingreso traería por consecuencia; no sólo para los jóvenes, sino para los compañeros de la F. A. I. y para las ideas anárquicas en general.

El reto por mi parte queda hecho. El compañero Portela tiene la palabra... y la pluma; para replicarme y exponer el porque de